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 市民文教常任委員会会議記録（概要） 

 令和５年１２月７日（木） 

 開  会（午前９時０分） 

 〇議案第１３２号「所沢市立学校設置条例の一部を改正する条例制定に 

ついて」 

 【補足説明】な  し 

 【質  疑】 

大久保委員 令和６年度から 1人の園児が吾妻保育園と交流するということだが、

週に何日、何時から何時までなのか、送り迎えのルートを伺いたい。 

  

中田学校教育

部長 

細かい日数等についてはこれから、幼稚園と保育園、保護者、そして

１番は本人の状況によりながら決めていく予定です。時間についてはカ

リキュラムの都合に合わせていくことになりますので、場合によっては

朝からであれば、登園の途中で教諭が合流して保育園に向かうというこ

とも考えられます。ルートについては第二幼稚園から吾妻保育園までは

徒歩で向かいますが、天候等を重視して園児に負担のかからない方法を

検討しています。 

  

大久保委員 第二幼稚園から吾妻保育園までは徒歩でどのくらいの距離か。 

  

中田学校教育 大人ですと１５分程度ですので、園児と一緒ですと２０分程度と想定
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部長 しています。 

  

大久保委員 園児が１人になっても大丈夫なのかという心配があるが、１人でもや

るとなったのは、どの思いが一番強いのか。保護者なのか、それともま

だ幼いが本人の要望が聞けたのか。 

  

中田学校教育

部長 

幼稚園の園児数は年々減っております。昨年度の入園数は５人で、こ

れでも多いとは言えませんがコミュニケーションは取れていました。そ

れが、今の４歳児については結果１人となりました。１人になっても問

題ないかについては、保護者には確認しております。園児本人に聞き取

りを行ったかについては確認しておりませんが、幼稚園の方針や環境に

ついて理解していただいた上で入園していただいていると考えておりま

す。 

  

大久保委員 執行部として１人で行こうという前提での話だったのか、保護者の意

向を受けての方向性なのか。 

  

中田学校教育

部長 

市としましては、募集した以上は１人だったら対応しないということ

は相手方も第二幼稚園での計画で動いているため難しい状況です。また、

募集をかけるのは１０月であり、その時は１人でも、その後、募集をか

ける可能性もあるため、その時に対応しないという決断をすることは責
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任を負うことにならないため、１人でも責任を持って卒園までは続けて

いくという覚悟でした。 

  

大久保委員 今年度の職員体制は園長を含めて５人で、費用が約４，０３３万円と

のことだが、園児が１人となる翌年度の費用も同額か。 

  

中田学校教育

部長 

これからの状況によりますが、年長に入りたいというお子さんがいれ

ば我々としても願うところです。今現在は人数を減らすというところま

での結論は出しておりませんが、現在、職員として働いています園長１

人、教諭２人、介助員１人については状況に応じて今後も必要な人数を

検討しなければいけないと考えております。 

  

谷口委員 職員の中に介助員がいる理由を伺いたい。 

  

中田学校教育

部長 

現在は介助員が１人と申し上げましたが、途中もう１人入る可能性が

ありまして、個人情報はありますが入園を希望されていたお子さんが特

徴をお持ちだということで、介助員を増やす計画でしたが結果としては

途中で入園されないことになりました。 

  

谷口委員 今年度在籍している園児数を伺いたい。 
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中田学校教育

部長 

年度当初は年長が５人、年少１人でした。途中で年長の園児１人転出

されたので、現在は全部で５人です。 

  

谷口委員 吾妻保育園との交流活動は今年度も行われているのか、それとも園児

が１人になるので活動を進めるのか。 

  

中田学校教育

部長 

吾妻保育園の交流は行っています。また、山口保育園との交流も行っ

ています。 

  

神戸委員 幼稚園を廃止した後の５人の職員の人事異動はどうなるのか。 

  

中田学校教育

部長 

市の職員ですので、それぞれの資格で働けるところを考えていくこと

となります。 

  

神戸委員 幼稚園教諭は保育士免許も持っているのか。 

  

中田学校教育

部長 

教諭は保育士の資格を持っています。 

  

長岡委員 パブリックコメントで跡地利用についての意見があったが、今後の活

用方法をどのような協議を行って決めていくのか、プロセスを伺いたい。 
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吉川学校教育

担当参事 

跡地利用につきましては、庁内での会議を現在２回行っており、来年

１月に３回目を行う予定です。その中で、今後の職員の扱いであるとか

そういったことも含めて、何ができるのかということを検討しておりま

す。また、地域の方は第二幼稚園への思いが強いので、庁内会議とは別

に地域の方に参加していただく打ち合わせを２回行いました。地域の

方々と共に次の施設が令和７年に良い形でスタートできるように進めて

いるところです。 

  

青木委員 地域の方の声を聞いているということで、当該箇所は調整区域なので

できるものが絞られている。その中で、地域の方からどういったものを

作ってほしいといった声は出ているのか。 

  

吉川学校教育

担当参事 

地域の方からは防災の拠点となるような場所ですとか、なかなか園に

通うことができないお子さんの面倒が見られるような場所、放課後に園

に遊びに来ていたお子さんもいたので、そういった場になればといった

御意見をいただきました。 

  

青木委員 児童クラブやほうかごところといった意見は出ているのか。 

  

吉川学校教育 調整区域では児童クラブは作れないですが、ほうかごところについて
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担当参事 はこちらから提案しております。ほうかごところを主として、それに使

っていない時間に地域の方に提供できればと考えております。 

  

青木委員 現在年間約４，０００万円の費用がかかっているが、そういった施設

を作ると費用が発生するのではないかと思うが、どう考えているのか。 

  

吉川学校教育

担当参事 

費用面につきまして、まず現在は職員が５人おりますが、新たな施設

にはなるべく地域の方に入っていただこうと考えておりますので、そこ

で予算が抑えられると思います。また、常駐するとしても会計年度任用

職員の方等を想定しておりますが、そういった部分も庁内会議で調整し

ている最中です。 

  

花岡委員 昨日の議案質疑の中で、跡地利用については公民館や図書館を作る可

能性があるという説明があったが、保育園の跡地にそういった施設を早

急に造ることは可能なのか。 

  

中田学校教育

部長 

造る可能性があるということではなく、造れる可能性のあるものの例

を申し上げたものです。地域の方からの御要望には間があかないように

してほしいという御意見がありましたので、開始に時間がかからない使

い方を前提に考えております。 
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花岡委員 図書館の場合は本を搬入する必要があると思うが、間をあけずに準備

できるものなのか。 

  

中田学校教育

部長 

仮に図書館として利用するのであれば、現在ある児童書に加えて本の

準備を行い、間をあけずに開設できるように考えていかなければならな

いと思います。 

  

 【質疑終結】 

 【意  見】な  し 

 【採  決】 

 議案第１３２号については、全会一致、原案のとおり可決すべきもの

と決する。 

  

  

  

  

  

  

  

  

  



- 8 - 

 ○議案第１３３号「所沢市学校給食センター再整備事業契約締結につい 

ての一部変更について」 

 【補足説明】な  し 

 【質  疑】 

花岡委員 財源については一般財源から３億４，６０６万２，０００円となって

いるが、契約増額金額との差異があるので、どういうことなのか伺いた

い。 

  

渡辺保健給食

課長 

 令和６年度から令和２０年度までの１５年間の端数分を加えた額が限

度額となっています。 

  

谷口委員 議案資料１５５ページの変更の理由に、建設業務に係る対価について、

物価変動により事業契約に定める指標が基準を超えたことに伴い、契約

金額を変更する必要が生じたためとあるが、具体的にはどういったこと

なのか。 

  

渡辺保健給食

課長 

サービス対価Ｂというものでして、建築と設備になります。建築につ

きましては改定率が１２．３３％、設備につきましては４．６％という

ことで、１．５％を大きく上回ったということで申し出がありました。 

  

谷口委員 改定率イコール値上げ分ということか。 
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渡辺保健給食

課長 

契約の締結が令和３年１１月で着工が令和４年１２月ですので、契約

締結日の属する月の指標と、本施設の着工日の属する月の指標を比較し

た増額分ということです。 

  

谷口委員 改定率ということで、何の改定率なのか。 

  

渡辺保健給食

課長 

「建設物価指数月報の建設費指数における都市別の指数のさいたま」

のもので、構造物平均の建設を基に算定しているものです。 

  

谷口委員 建設業務に関わる、要するにスタートする前の工事が主だと思うが、

スタートした後の人件費等も上がる可能性があると思う。この辺りにつ

いて、契約上は何パーセント改定率が上がった際に申し出ができるのか。 

  

渡辺保健給食

課長 

維持管理運営におきましても、令和７年度に令和６年９月と令和３年

９月の指標を比較して１．５％以上の変動があった場合は改定率に準じ

て申し出が来るものとなっています。 

  

 【質疑終結】 

 【意  見】な  し 

 【採  決】 
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 議案第１３３号については、全会一致、可決すべきものと決する。 

  

 休  憩（午前９時３０分） 

 （休憩中に協議会を開催） 

 再  開（午前９時３４分） 
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 ○閉会中の継続審査申出の件について（特定事件） 

植竹委員長 閉会中の継続審査申出の件については、別紙の内容で申出を行うこと

と決定した。 

  

 ○特定事件について 

植竹委員長  「学校教育について」のうち「特別支援学級の充実について」を当委

員会での特定事件として、閉会中に審査することに御異議ありませんか。 

 （委員了承） 

  日時、場所等については調整がありますので正副委員長にお任せいた

だくことに御異議ありませんか。 

 （委員了承） 

  

 ○視察について 

植竹委員長  次に、学校教育に関する調査のため、閉会中に視察を行いたいと思い

ますが、これに御異議ありませんか。 

 （委員了承） 

  日時、場所等については調整がありますので正副委員長にお任せいた

だくことに御異議ありませんか。 

 （委員了承） 

 御異議なしと認め、そのように決定しました。 
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 散  会（午前９時３５分） 

 



別紙 

特定事件 常任委員会閉会中継続審査申出表 

 

令和５年第４回（１２月）定例会 

 

市民文教常任委員会 

１ 市民文化について 

２ 地域コミュニティについて 

３ 市民活動について 

４ 情報の共有と市民参加について（情報公開・市民相談・個人情報保護・広聴） 

５ 消費生活について 

６ 社会保障について（国民年金） 

７ 交通安全について 

８ 防犯について 

９ 社会教育について 

１０ スポーツ振興について 

１１ 生涯学習について 

１２ 学校教育について 

 


